

EXPRESSIONS

Afin de permettre l'expression des différents groupes politiques composant le Conseil municipal d'Orly, chacun dispose d'un espace de même taille au sein de cette rubrique, publiée tous les mois sur le site mairie-orly.fr et à chaque publication du journal municipal d'informations *Orly notre ville*. Les textes publiés engagent la seule responsabilité de leurs auteurs.

Majorité municipale

GAUCHE CITOYENNE

Depuis plusieurs mois la situation s'envenime au proche orient, et les tensions continuent de croître entre les différentes parties plongées dans une spirale de la violence et de la guerre. Les populations locales subissent de plein fouet les conséquences de cette instabilité chronique. Destructures d'infrastructures, déplacements des populations, situation sanitaire catastrophique, manque de soins, famine... Dernièrement, les casques bleus de la FINUL prise pour cible alors qu'elles assurent un rôle de stabilité.

Nous, Orlysiens attachés à la paix, exhortons le président de la République à mobiliser tous les moyens dont il dispose afin de mettre fin à cette guerre et à porter la voie de la France pour que le droit international ainsi que ses institutions soient respectés. À redoubler d'efforts pour découvrir des solutions pacifiques et durables, en privilégiant le dialogue et la coopération entre les nations. Il en va de notre devoir et de notre responsabilité en tant que pays des droits de l'homme de contribuer à la paix et de protéger les populations civiles.

Hamide Kermani
Président du groupe Gauche citoyenne

DES BUDGETS DE PLUS EN PLUS CONTRAINTS !

Depuis plus de 30 ans, l'État ne cesse de transférer des charges aux collectivités locales ou de supprimer un grand nombre d'impôts payés par les entreprises ou par les ménages telle que par exemple, la taxe d'habitation. Ces suppressions d'impôt se sont certes accompagnées de compensations ! Mais elles n'augmentent pas, elles ne suivent l'inflation ! La taxe foncière est aujourd'hui, la principale source de fiscalité des communes !

Ces dernières années, notre commune comme toutes les communes de France a dû faire face à une forte augmentation de ses dépenses consécutivement aux augmentations fortes de l'énergie, des salaires, des denrées alimentaires, etc.

Notre ville a fait le choix de ne pas augmenter ses tarifs pour ne pas aggraver les problèmes de pouvoir d'achat des familles Orlysiennes !

Notre commune n'a pas non plus renoncé à son programme en créant une police municipale et en investissant fortement dans la construction et la rénovation de nos écoles !

On ne peut pas continuer en permanence de comprimer nos dépenses et il n'est pas non plus possible d'accroître la taxe foncière à l'infini. L'État se doit de restaurer l'autonomie financière des communes avec une nouvelle fiscalité ! L'annonce du 1er ministre de réduire de 5 milliards les dotations versées aux collectivités locales risque de se traduire par une perte substantielle des collectivités locales !

Les élus socialistes et apparentés : Maribel Avilès-Corona, Jinny Bage, Stéphanie Barré-Pierrel, Mylène Dibatista, Annie Ramariavelo, Thierry Atlan

ÉLUS SOCIALISTES ET APPARENTÉS

* L'OPPORTUNISTE

On pourrait attendre du Conseiller régional de l'étape, Philippe Bouriachi, une expression sur des dossiers régionaux qui concernent la vie quotidienne des Orlysiens. Celui-ci semble plus à l'aise pour poser au Conseil municipal une ribambelle de questions écrites dont l'intérêt n'est pas démontré.

Les électeurs de Gauche et écologiques qui l'avaient élu doivent partager une grande déception pour ne pas dire plus, puisqu'ils viennent d'apprendre que le Conseiller régional de l'étape a rejoint officiellement par opportunisme la majorité de Droite au Conseil régional comme en atteste un affichage de subordination à Valérie Pécresse. Cette Droite s'apprête à baisser les dotations des lycées publics de 15 % et va arrêter de subventionner les centres de formation professionnelle indispensables pour un retour à l'emploi.

Une droite qui partage avec Michel Barnier l'injustice fiscale, la casse des services publics et la désignation en permanence de l'immigré comme responsable de tout ce qui va mal.

Alain Girard
Conseiller régional honoraire, élu à la Région Île-de-France de 1994 à 2010

*L'opportuniste, chanson de Jacques Dutronc

COMMUNISTES ET PARTENAIRES

Opposition municipale

AGIR POUR ORLY

AUGMENTATION DE LA TAXE FONCIÈRE EN MOYENNE 13%

Comme vous avez pu le lire dans la lettre envoyée par Mme Souid au frais du contribuable, la majorité d'extrême gauche municipale aurait été contrainte par je cite « les gouvernement successifs » et « le retrait de moyens financiers par l'état » d'augmenter le taux de la taxe foncière qui serait « le dernier levier fiscal des communes ».

Elle nous dit que cette augmentation ne sera que de 3 % sauf qu'elle se garde bien de dire que la valeur de base a augmenté de 145 points afin de pallier à ces baisses de dotation. En gros si je vous mets une taxe de 3 % sur 100 € vous n'aurez que 3 € d'augmentation mais si je vous mets toujours 3 % sur une valeur de 200 € à ce moment-là vous paierez 6 €.

Donc C.Q.F.D. cette majorité d'extrême gauche nous fait un tour de magie pour masquer son inefficacité gestionnaire et tenter nous faire croire à une hausse de 3 % alors qu'elle sera de 12,72 %.

Il est temps que tout cela s'arrête.

Avec l'extrême gauche c'est toujours plus de taxes et plus d'impôts.

Libérons Orly ! En 2026, nous aurons tous cette occasion de libérer la ville.

Kathy Guerche, Christophe Di Cicco, Philippe Bouriachi.

ENSEMBLE CONSTRUISONS
NOTRE AVENIR

L'AVENIR SPORTIF D'ORLY : UNE ASSOCIATION EN SOUFFRANCE

Démision du bureau de la section de tennis l'an passé, démission du bureau du club de natation cette année, plan de redressement pluriannuel des finances du club de basket-ball, et depuis le 8 octobre 2024, exclusion des membres du bureau de la section football par l'ASO. Les difficultés des quatre plus importantes sections du club Omnisport d'Orly témoignent de la crise que vit cette association paramunicipale aux 570 000€ de budget.

Au-delà de cette crise, nous sommes consternés par la difficulté que rencontrent de trop nombreux jeunes Orlysiens, qui se voient refuser l'accès à plusieurs activités sportives sous prétexte d'un niveau insuffisant ou d'un nombre limité de places. Cette sélection à l'entrée par le niveau où par le coût des adhésions (les prix ont grimpé en flèche ces dernières années) est en contradiction totale avec l'ambition initiale de la ville qui, en créant le club omnisport en 1946, avait pour devise : « Tous les sports pour tous ».

La municipalité délaisse l'ASO depuis trop longtemps. Nous devons refaire vivre l'ambition de départ et permettre aux Orlysiens de pratiquer du sport dans un esprit de rencontre, de partage et de dépassement.

Brahim Messaci, Noéline Tanfour, Sylvain Caplier

NON INSCRIT

SORTIR DU MACRONISME

Le contexte politique appelle à de la cohérence pour sortir de sept ans de macronie. Pour 2025, le gouvernement illégitime de M Barnier propose un budget d'austérité qui privera les collectivités territoriales de 6,5 milliards d'euros. A Orly, cela représente près d'un million d'euros de recettes en moins. La maire d'Orly lance une pétition pour obtenir « le dégel des dotations de l'État » et ainsi préserver les services municipaux. Elle a en partie raison. Car malheureusement, elle justifie l'augmentation de la taxe foncière comme inévitable. Comme vice-présidente de Valophis, elle a voté pour l'augmentation des loyers de 7% sur deux ans. Et ne proteste pas en septembre 2024 contre l'augmentation des prix du m3 d'eau froide et chaude, alors que la Régie publique de l'Eau Seine-Bièvre l'a gelé jusqu'en 2026. Tous les foyers orlysiens, petits propriétaires comme locataires, subissent la crise et la colère monte à juste titre. Les grandes entreprises et les ménages les plus aisés doivent payer l'impôt plus que les classes moyennes et les petites entreprises. Ensemble, pour sortir du macronisme, soutenons les luttes sociales locales et exigeons la hausse des dotations de l'État ainsi qu'une fiscalité juste socialement, tout doit être mis en cohérence !

Florence Ait-Salah-Lecervoisière

NON INSCRIT

Je suis très enthousiaste de porter ma contribution à mon échelle et à ma mesure très modestement.

J'ai l'honneur de vous annoncer que le Conseil Régional d'Île-de-France, Madame Péresse Présidente, m'a désignée pour la représenter en qualité de titulaire, représentante de la collectivité de rattachement au C.A. du lycée des métiers Armand Guillaumin.

Je vous invite à regarder le site de ce lycée, leurs projets sont très intéressants, comme par exemple le projet Manufacto avec les élèves de la classe de troisième Prépa-Métiers en 2023 -2024

Ce dispositif a été mis en place par la fondation d'entreprise Hermès permettant de sensibiliser les élèves aux métiers de la main en milieu scolaire. Les professeurs et les élèves ont la chance de s'initier à la maroquinerie.

Ou autre thème coiffure : des cheveux et des poils, projet mené en partenariat avec le Musée des Arts Décoratifs de Paris, ou bien un projet sur la thématique représentation de la photo.

Infos prises sur le site lyceearmandguillaumin.fr

Nicole Duru Berrebi